



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocalído 02/nov/2012 En la Universidad Autónoma de Aguascalientes continuamos trabajando con empeño en la ruta de la vinculación internacional. De forma permanente, buscamos fortalecer la investigación y el desarrollo de nuestros profesores y estudiantes, mediante una estrecha colaboración e intercambio académico con universidades e institutos de investigación que se distinguen por su excelencia académica. Esta semana, nuestra Casa de Estudios continuó fortaleciendo lazos de colaboración internacional con nuestras pares de Alemania, Japón y Francia. Dando así seguimiento puntal al plan estratégico de la UAA que tiene como pilares la vinculación con la sociedad y la internacionalización. Nuestra Institución fue sede del Taller informativo: Investigar en Alemania, organizado por la Oficina Regional del Servicio Alemán de Intercambio Académico, DAAD, por sus siglas en alemán, en colaboración con la Fundación Alemana para la Investigación Científica y la prestigiada fundación Alexander von Humboldt, que es sinónimo mundial de excelencia académica, además de nuestra Casa de Estudios. La finalidad de este taller: promover la obtención de becas para investigación y estudio para alumnos de posgrado y académicos. Sin duda, representa una valiosa oportunidad para la comunidad universitaria y el desarrollo de nuestros catedráticos e investigadores. Por otro lado, celebramos ocho años de intensa vinculación con la Universidad de Chiba, Japón, con el evento académico “La revitalización urbana como un proceso de generación de identidad”, en el que participaron destacados catedráticos e investigadores de dicha institución, en donde se impartieron talleres de alto nivel académico para los profesores y estudiantes de las carreras de urbanismo y diseño industrial. Recuerdo con mucha satisfacción el inicio de la relación académica con la Universidad de Chiba, en 2004, en el Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción. Hoy, a la vuelta de los años, aquella vinculación se ha fortalecido y ampliado para beneficio de las dos instituciones. Me da mucho gusto que los resultados de la colaboración interuniversitaria, sigan traducándose en una mayor movilidad académica entre profesores y estudiantes, así como en más productos en materia investigación que trascienden por su beneficio social. Además, recibimos esta semana a un grupo de investigadores de la Universidad de Lyon Jean Moulin, de Francia, con quienes sostuvimos una reunión de trabajo con el propósito de consolidar una alianza estratégica de intercambio académico y colaboración con el Centro de Ciencias Económicas y Administrativas. Los catedráticos franceses, fundadores del instituto de investigación asociado a la Universidad de Lyon, son creadores de un modelo socio económico de desempeño social llamado “Ingeniería del Cambio”, a través del cual han logrado destacados resultados con su aplicación en empresas, instituciones gubernamentales y asociaciones civiles; principalmente, desarrollando el potencial humano de las instituciones, fomentando los ambientes colaborativos y optimizando sus recursos. Ahora, nuestro objetivo es ampliar su aplicación en Aguascalientes y en México para potenciar el desempeño de nuestras organizaciones. Cabe hacer mención que catedráticos de la UAA, desde hace tres años, han trabajado intensamente con sus pares de Lyon, y actualmente somos una de las ocho universidades en el mundo que cuentan con un convenio de colaboración académica con este prestigiado instituto que trabaja, hasta el momento, en más de ochenta universidades en treinta y cinco países. Es así como transitamos en nuestra Casa de Estudios por la ruta de la vinculación internacional, hacia la movilidad académica y el fortalecimiento de la investigación y los programas educativos de pregrado y posgrado. Tengo la plena certeza de que trabajando unidos por el desarrollo de Aguascalientes y del país, seguiremos generando más oportunidades para insertarnos con éxito en la sociedad del conocimiento.